

COLUMNAS 6 DE ENERO DE 2020 BUEN DIA

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Loca guerra interminable

En mayo de 1999 titulé *Las cruzadas del tercer milenio* mi segundo texto de *El Asalto...* en el semanario que allanó el camino de *MILENIO Diario*. Escribí que el mundo se colgaba de caudillos iluministas y pisábamos ya la arena de la playa del océano de oscurantismo al que, descreídas de instituciones, gobiernos y partidos, se dirigían las naciones. ¡Chin!, acerté: la cosa está tan desquiciada que lo más reciente y trascendental que ha sucedido es el absurdo asesinato de un relevante militar iraní por órdenes del presidente de Estados Unidos. Un crimen que amenaza con eternizar la prolongada y encarnizada guerra en el Medio Oriente, con impredecibles afectaciones al planeta entero.

A menos de que cuente con "otros datos", Donald Trump mató a quien, según su correligionario republicano y senador por Virginia, Richard Black, coronel retirado luego de 31 años de servicio y veterano de guerra en Vietnam, era "uno de los dos generales más comprometidos en derrotar a ISIS y Al Qaeda...".

Eso difundió el 3 de enero sobre el homicidio del general Qasem Soleimani, comandante de las Guardias Revolucionarias de Irán, y tiene razón: el acto es equiparable por sus previsibles fatales consecuencias al de George W Bush, quien cometió la estupidez de dinamitar Iraq sobre la patraña de que poseía armas de destrucción masiva, a pesar de que el tirano Sadam Husein garantizaba la estabilidad, ancestralmente explosiva, de aquella sensible zona.

Controvertido por sus posiciones conservadoras frente al aborto, la homosexualidad y la pornografía, pero estimado como uno de los más apegados a la doctrina de Abraham Lincoln, el senador Black me hizo recordar lo que aprendí del finado obispo archimandrita Antonio Chedraui: que Estados Unidos se equivoca al combatir al gobierno de Bashar al-Asad en Siria porque sus opositores están ligados al terrorismo islámico.

"No estamos realmente peleando una guerra contra el terror. Me temo que, en cierto sentido, *nos estamos convirtiendo en el terror*. Su asesinato, junto con los rápidos movimientos de tropas, puede presagiar una nueva guerra de agresión, esta vez contra el pueblo iraní. Rezo para que nos retiremos de la vasta guerra que se avecina. Ya comenzamos el trigésimo año de guerra contra Iraq. Hemos lanzado un cuarto de millón de bombas sobre el país y su gente. Hemos gastado un trillón de dólares allí, pero nunca nos hemos molestado en reconstruir efectivamente la red eléctrica que destruimos en los bombardeos de *choque y sorpresa* desde hace una generación. ¿Ha sido la guerra alguna vez relacionada con la democracia? Yo creo que no", escribió Black el reciente viernes, y recordó: "El general Wesley Clark, ex comandante supremo aliado de Europa, nos contó cómo el secretario de Defensa en 2002 (Donald Rumsfeld) ordenó la preparación de planes para derrocar a siete naciones en cinco años. Irán fue el objetivo final. El calendario cambió, pero nuestro objetivo no...".

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE en pasillos del Poder Judicial de la Federación cuentan que el nuevo consejero de la Judicatura, Bernardo Bátiz, no aceptó el sueldo que debe cobrar, que es superior a los 108 mil pesos que gana el presidente Andrés Manuel López Obrador. Dicen que tampoco aceptó usar camionetas que proporciona el Consejo de la Judicatura Federal ni gastos para comidas o bonos adicionales, por lo que ya trabajan en cómo atender este tema.

QUE tras 21 días de ausencia con motivo de Navidad, Año Nuevo y Día de Reyes, diputados y senadores de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión reaparecerán el próximo miércoles en el Palacio de San Lázaro, aunque para entonces los morenistas Mario Delgado y Germán Martínez probablemente habrán logrado su propósito de enfriar el debate sobre las "letras chiquitas" del T-MEC y la exigencia opositora de llamar a cuentas al subsecretario Jesús Seade por el tema de los inspectores laborales de Estados Unidos en México.

QUE en su gira del fin de semana por pueblos indígenas de diferentes estados, el presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo que aplacar los abucheos contra los gobernadores de Tlaxcala, Marco Antonio Mena, y de Hidalgo, Omar Fayad, explicando que con ellos se lleva "muy bien".

En el caso del mandatario mexicano, Alfredo del Mazo Maza, no hubo necesidad de que el mandatario saliera en defensa del priista, aunque sí fue notorio que, como cortesía, evitó mencionar el nombre del ex presidente Enrique Peña Nieto, primo del gobernador, y solo se refirió a él como "el último gobierno".

Milenio:

**Sin Rodeos / Un Poder Judicial limpio, fuerte y valiente /
Diego Fernández de Cevallos (p.3)**

Reforma:

**Un crimen más /
Denise Dresser (PP-9)**

Universal:

**Plata o Plomo / "Se siguen matando entre ellos" /
Alejandro Hope (p.8)**

Excélsior:

**Razones / Una agenda en cinco días del 2020 /
Jorge Fernández Menéndez (p.6)**

Financiero

**: Estrictamente Personal / Año caliente /
Raymundo Riva Palacio (p.31)**

Financiero

**: Uso de Razón / La tentación de Marcos /
Pablo Hiriart (p.30)**

El Heraldo

**: Alhajero / Los pactos de Javier Duarte /
Martha Anaya (PP-5)**

Universal:

Historias de Reportero / Bartlett, en vacaciones familiares con su "no esposa no concubina" / Carlos Loret de Mola (p.5)

Reforma: Templo Mayor (p.8)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.23)

Excélsior: Frentes Políticos (p.9)

Economista: La Gran Carpa (p.54)

Financiero: Confidencial (p.29)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ****Mensajes claros de AMLO desde el corazón del GAP-MORENA****“Ya es delito grave el fraude electoral”, aseveró****Advierte que su gobierno no tolerará uso de recursos para favorecer candidatos o partidos****Defiende postura tras cancelación del proyecto aeroportuario en Texcoco****Crítica a quienes apuestan a que falle la Cuarta Transformación****Muerte de Félix Linares duro golpe a ADN en PRD****Eduardo Neri, bien recibido en Consulado de México en Miami**

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó su segunda gira del año 2020, en esta ocasión en el estado de México, donde visitó Texcoco, el corazón del Grupo de Acción Política (GAP) del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), a propósito del acto denominado “Diálogo con Pueblos Indígenas” y avances en Universidades para el Bienestar, donde envió mensajes políticos claros.

Al comenzar su intervención, Andrés Manuel agradeció a los texcocanos su apoyo para hacer realidad la cuarta transformación que encabeza. “Tengo muy buenos recuerdos de Texcoco, un pueblo que más ayudó al cambio que estamos llevando a cabo”, expresó.

López Obrador fue recibido por el gobernador Alfredo del Mazo Maza, cuyo evento fue su primer acto público del 2020, ambos confirmaron que mantendrán la política de coordinación institucional que llevan desde el inicio del gobierno federal. Pero el mandatario nacional no dudó en defender asuntos que tienen que ver con la narrativa de su discurso de campaña.

En primer lugar aseguró tener la conciencia tranquila por la cancelación del proyecto aeroportuario en esta localidad: Texcoco, mismo que defendió en algún momento el considerado líder del GAP, Higinio Martínez Miranda; en segundo, criticó a quienes descalifican el Tren Maya, ambos fueron asuntos clave en su campaña.

Al acto asistieron dos personajes claves en el entorno político de MORENA en esta entidad: Delfina Gómez Álvarez y Horacio Duarte Olivares, quienes además son de Texcoco. En este escenario, López Obrador dijo que su gobierno no tolerará el uso electoral del presupuesto para apoyar a algún candidato o partido. Delfina fue candidata a Gobernadora y en esa época, MORENA acusó esta práctica durante la campaña proselitista.

El titular del Ejecutivo Federal reprochó a la oposición que rechace sus políticas de gobierno y apueste a que la transformación del país falle, sin embargo aseguró que todas las voces serán escuchadas en su administración y que ninguna política será impuesta.

Andrés Manuel subrayó que la oposición, de extrema derecha e izquierda, apuestan a que se cometan errores porque están moralmente derrotados y desquiciados, además sostuvo que no tienen fundamento para criticarlo debido a que lleva más de 40 años luchando por los que menos tienen.

“No tenemos problemas de conciencia. Llevo más de 40 años luchando en favor de los más pobres. No vamos a cometer los errores que se cometieron en el pasado, vamos siempre a escuchar a todos, al pueblo.

“No nos deben de confundir porque lo que quisieran algunos que se consideran de izquierda es que nosotros hiciéramos lo mismo que los de antes para poder señalar”, aseveró.

Con ese ánimo, López Obrador recordó también que “ya es delito grave el fraude electoral”, por ello su gobierno no tolerará el uso electoral del presupuesto para apoyar a algún candidato o partido”.

“Es delito grave el fraude electoral, se va acabar con esa práctica que hizo daño al país. No se va a utilizar el presupuesto para apoyar a ningún partido ni candidato”, continuó.

Alfredo del Mazo señaló que la desigualdad que existe en las comunidades indígenas es una deuda histórica, pero con trabajo conjunto se impulsan acciones para resolver los retos y problemáticas de estas comunidades. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: En lo estrictamente político, la muerte de Félix Linares González fue un duro golpe para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pero fundamentalmente para la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), fue un personaje controvertido, envuelto en diversos asuntos mediáticos pero querido por un sector amplio de su región.

Félix Linares murió en un accidente al caer el avión ultra ligero que tripulaba junto a otra persona en una localidad del estado de Morelos.

Desde hace varios meses, Linares fue observado realizar prácticas en la escuela “Aero Dynamic de México”, ubicada en Puente de Ixtla, Morelos, propiedad de ciudadanos franceses, pues adquirió uno de estos ultra ligeros.

Las clases tenían la finalidad de cumplir las horas necesarias para recibir la licencia de piloto privado en ultra ligero por parte de la Dirección General de Aeronáutica Civil.

Este medio día se llevará a cabo una Ceremonia Luctuosa en Ocuilan, por lo que será en los días por venir cuando se defina quien asume el cargo.

De acuerdo con la Ley Orgánica Municipal, el secretario del Ayuntamiento en funciones es el encargado de despacho de la Presidencia y tendrá que convocar a la brevedad a sesión de cabildo para que se designe al suplente como sustituto. El presidente suplente es Vicente Rivera Fuentes, sin embargo se desconoce si tiene interés en asumir el cargo, de no ser así, será el titular del Ejecutivo Estatal quien envíe una terna a la LX Legislatura Local para que elija al sucesor.

Por la izquierda2: Eduardo Neri Rodríguez fue muy bien recibido por Jonathan Chait Auerbach, el Cónsul de México en Miami, Florida, con quien ha hecho buena mancuerna. Neri está instalado desde el mes pasado en aquella ciudad de la unión americana, a donde fue enviado por Marcelo Ebrard Casaubón, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), para reforzar los trabajos diplomáticos del consulado. Eduardo Neri es un personaje político del valle de Toluca y fue aspirante del PRD a la Gobernatura del estado de México.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Pena

La clase política mexiquense y el pueblo de Ocuilan están de luto por el deceso del alcalde perredista **Félix Linares González**, quien se caracterizó por su lucha en defensa de los bosques, lo cual le valió amenazas y un atentado, motivo por el cual pidió apoyo al gobierno estatal, para evitar la deforestación por parte de los taladores ilegales de árboles. Falleció en un accidente aéreo en Morelos, por lo que los perredistas exigen que se realicen las investigaciones de manera seria y exhaustiva para evitar suspicacias. Priistas, panistas, morenistas y políticos de todos los partidos se unieron a las condolencias...Este año en el que no habrá elecciones, los gobiernos municipales del Estado de México podrán dedicarse más a las necesidades de la comunidad, como la seguridad, las obras públicas y todas aquellas acciones que se necesiten para afianzar la preferencia de la gente, para que el próximo año se vuelvan a fijar en su proyecto y en el de su partido y los vuelvan a elegir, o en su defecto para que los errores que cometan los puedan capitalizar los opositores. En lo que más deberán emplear sus esfuerzos los gobiernos municipales es en seguridad, obviamente, así como en educación ya que ésta es la base para que un país crezca. Claro que, si nos asomamos a las redes sociales, además de seguridad, la gente pide bacheo, repavimentaciones, para que las unidades de transporte privadas o del servicio público transiten sin tanto problema...El Director General de Cultura Física y Deporte del Edomex, Máximo Quintana Haddad, aseguró que el balance para el deporte mexiquense en el 2019 fue exitoso, ya que, tanto en el plano nacional como en el internacional, los deportistas mexiquenses dieron su mayor esfuerzo para poner en alto a México. Pues ojalá sigan los éxitos y el apoyo al deporte y a la cultura por parte del gobierno de **Alfredo del Mazo Maza**...Por lo pronto todas las baterías para celebrar a los niños con la llegada de Los Reyes Magos.↓



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

